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Nell’anno 2022 il direttivo si è trovato cinque volte e si sono tenute due assemblee.  

Il gruppo di lavoro crotti del Comune (Jon Bischoff e Vittorio Scartazzini per il Comune e 

Patrizia Guggenheim e Karin Bricalli per Pro Bondo) si è trovato il 27 di gennaio con Martin 

Keiser dell’ufficio foreste e pericoli naturali, Beat Sonder responsabile circondario sud 

dell’ufficio per lo sviluppo del territorio ARE, Marcello Crüzer e il sindaco Fernando 

Giovanoli per discutere e capire quali ristrutturazioni e contenuti sono fattibili per i crotti 

acquistati dal Comune. Purtroppo, gli edifici si trovano in una zona di pericolo blu e rischia di 

entrare in zona di pericolo rossa. La confederazione non prende più in considerazione le reti 

di protezione e se il cantone segue le direttive svizzere la zona cade in zona rossa.  

Entrambi gli uffici cantonali sono coscienti del valore storico degli edifici.  Per vedere cosa 

sono le eventuali possibilità di ristrutturazione il gruppo di lavoro deve elaborare un dossier 

da consegnare al ANU, con la storia dei crotti e delle idee per il futuro. Alloggi nelle strutture 

del vecchio ostello della gioventù non sono probabilmente fattibili, ma eventualmente una 

osteria e dei locali che vengono sfruttati solo durane il giorno. Il 20 di dicembre il gruppo di 

lavorio ha inviato, come richiesto una lettera con il relativo dossier, all’ ANU e all’ufficio 

foreste e pericoli naturali.  

Inoltre, al Cantone e al Comune abbiamo fatto notare l’importanza dei crotti e la necessità di 

trovare delle soluzioni per farli rivivere. Abbiamo puntato sul fatto che i crotti si trovano 

presso la sala multiuso e gli spazi dei bunker si potrebbero usare benissimo per degli alloggi 

spartani, stile ostello. Gli ospiti di questi potrebbero usufruire durante il giorno degli spazi 

fuori e dentro dei crotti.  

  



   

Il 1. maggio è passata la proprietà del Crot da 

Bond alla nostra associazione.  

Il direttivo ha delegato la ristrutturazione alla 

nuova commissione Crot composta da Matthias 

Alder, Marco Ganzoni, Patrizia Guggenheim, e 

Sergio Salis.   

Si decide pure di lasciare la gestione del Crot 

per la stagione 2022 a Jon Bischoff, senza 

pretendere alcun affitto. I costi secondari di 

gestione, tasse e contributi ad assicurazioni 

andranno a carico del gerente.  

Il 4 di giugno è stato organizzato un aperitivo e 

un’assemblea informativa per informare i 

membri di Pro Bondo sull’acquisto e il ripristino 

del Crot. 

In primavera si è tenuto un sopralluogo per la potatura degli alberi con alcune esperte del 

campo, Jane Bihr e la signora Sibylle Trüb. In quell’occasione abbiamo notato che un 

ippocastano è malato e da tagliare. Le altre piante sembravano in buono stato e necessitano 

solo una potatura.  

A fine estate abbiamo pubblicato l’annuncio per la nuova gestione del Crot. Il 4 di novembre 

abbiamo deciso fra diversi candidati di dare in gestione il Crot, con un affitto modico a 

Francesca Zarucchi.  

La pulizia del fiume in collaborazione con Pro Natura e Società Pescatori si è svolta il 14 

maggio da Castasegna a Bondo.  

L’8 ottobre si è tenuto un torneo di petang, e una visita guidata ai crotti di Bondo organizzati 

nell’ambito del festival della castagna. 

 

Il Comune ha rimosso diverse bacheche pubbliche su tutto il territorio comunale e così anche 

nella nostra area. L’ intento era di fare un po’di ordine e lasciare una bacheca accessibile a 

tutti e una chiusa per il Bregaglia Engadin Turismo per ogni vecchio Comune. 

Purtroppo, si è causato un po’di confusione e veramente ordine non si è fatto. Per il nostro 

territorio ci simo impegnati che rivenga messa la bacheca in legno aperta a tutti alla Plaza 

Zura.  

  



   

Molto da discutere ha pure dato la carenza di parcheggi. Questa è causata in parte dalle 

macchine degli operai che lavorano al ripristino del nostro territorio e da quelle degli 

impiegati della falegnameria Clalüna. Il Comune ha promesso che alla fine dei lavori per 

Bondo si risolverà il problema dei parcheggi.   

 

Ci sono state consegnate due carte geografiche di Bondo, stampate su lastra metallica, dove 

sono riportati i nomi locali sul territorio di Bondo / Promontogno. La carta è stata elaborata 

da Arnoldo Giacometti e Gustavo Picenoni ed è stata fatta stampare dal Comune di Bregaglia.  

 

Ringraziamo il Comune per lo scambio costruttivo e positivo e in particolare di essere 

coinvolti nel processo di pianificazione dei crotti di Bondo e del territorio adiacente.  

Infine, ringraziamo la commissione crotti e i membri di Pro Bondo per le loro sollecitazioni e 

il loro grande sostegno e lavoro per il nostro territorio. 

 

 

Bondo, 3.10.2023 

Patrizia Guggenheim 

  


